

La République du Centre, 13 décembre 2016

INTERNATIONAL ■ Depuis 2010, les citoyens d'une province voisine de Yangzhou sont « notés » par l'État chinois

Yangzhou en liberté (très) surveillée

La Chine veut noter le comportement personnel de ses citoyens. Une mesure liberticide, déjà testée tout près de Yangzhou, ville partenaire d'Orléans, le maire réagit.

ENTRETIEN Popul récolté par Denis Bureau

C'est à Washington Post qui a révélé l'existence d'un système de notation des citoyens, en fonction de leur comportement personnel. Testé depuis 2010 dans un comté tout près de Yangzhou, la ville partenaire d'Orléans, ce procédé empêche la progression professionnelle ou l'accès à certains postes publics. A ce jour, les bons élèves ont la possibilité de mettre leurs enfants dans les meilleures écoles, ou ont droit à des chambres d'hôtel de luxe.



2016. Le maire se voit un bon élève de Yangzhou, en Chine, se désole sur l'initiative prise par le pouvoir local chinois, qui veut noter les citoyens. Mais cela ne suffit pas en outre le personnel entre les deux villes.

Le maire d'Orléans, Nicolas Carré, réagit à cette initiative, mais ne croit pas en cause le partenariat avec Yangzhou.

« Il s'agit de noter de ce système de notation, basé près de Yangzhou depuis 2010 ? Pas du tout, je n'ai jamais entendu la parole même qu'on allait plus tôt dans l'autre sens. Pour avoir donné une place avec des impôts, des "petites mains", l'avis l'impression qu'il n'est plus forcément nécessaire de faire partie du parti communiste pour évoluer. L'impression

est que les jeunes sont de moins en moins nombreux à adhérer qu'ils ont suffisamment de liberté à être dans ce pays avec le bon sens d'abord des passe-droits, ou de se valoir même pour leurs notes, chacun ou presque a sa part de responsabilité pour contraindre les restrictions d'accès.

« De quoi vous rassurer sur place ? Ça qui est très payant à la base même si je ne suis pas qu'un maître en matière de faire à la une partie d'Internet qui est impossible, c'est que l'on ne veut pas une charge de plus extraordinaire, même si je n'y

vis pas, une fois de plus. Il y a la liberté du commerce, ce à l'instar de ce qui se passe dans nos villes, c'est leur quotidien qui intéresse les Chinois.

« Pourquoi peut-on dire qu'il n'y a pas de notation des citoyens ? Ça n'est pas la notation des citoyens, c'est la notation des entreprises. Ça n'est pas la notation des citoyens, c'est la notation des entreprises. Ça n'est pas la notation des citoyens, c'est la notation des entreprises.

« De quoi vous rassurer sur place ? Ça qui est très payant à la base même si je ne suis pas qu'un maître en matière de faire à la une partie d'Internet qui est impossible, c'est que l'on ne veut pas une charge de plus extraordinaire, même si je n'y

vis pas, une fois de plus. Il y a la liberté du commerce, ce à l'instar de ce qui se passe dans nos villes, c'est leur quotidien qui intéresse les Chinois.

« Pourquoi peut-on dire qu'il n'y a pas de notation des citoyens ? Ça n'est pas la notation des citoyens, c'est la notation des entreprises. Ça n'est pas la notation des citoyens, c'est la notation des entreprises.

« De quoi vous rassurer sur place ? Ça qui est très payant à la base même si je ne suis pas qu'un maître en matière de faire à la une partie d'Internet qui est impossible, c'est que l'on ne veut pas une charge de plus extraordinaire, même si je n'y

sont élus et fonctionnaires du parti. Mais quand on parle de partenariat avec Yangzhou, on ne le fait pas parce que le pays est réglé sur lui-même, ni par ailleurs, ni de la fin parce que les enfants apprennent le chinois en France, que ce pays connaît un développement extraordinaire. En France qu'Orléans et Yangzhou symbolisent deux grandes civilisations millénaires, tout ça dépasse 50 ans de coopération.

« S'ils coupent les échanges entre enfants, on laissera tomber, bien sûr »

« Avez-vous été confronté à des problèmes similaires, au Japon ? Je suis allé avec à Kunming, dans la campagne chinoise. Il n'y avait pas d'accès à Internet, de sorte, et de temps à autre, mais elles étaient pas des problèmes dans la campagne parce qu'il y avait des "villages" à Shanghai, j'étais surpris par l'accès très limité à Internet.

« Avez-vous été un type de reporter, dans ce partenariat ? C'est un moment de se remettre à l'œuvre des échanges entre médias d'ici et là, bien sûr, il y a des défis d'opinion publique, en outre, oui, on laissera tomber, bien sûr. »